

El Gorrro Frigio

SEMANARIO ÓRGANO DE LA "JUVENTUD REPUBLICANA"

Toda la correspondencia al Sr. Director
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
DANÚS, 4 — BAJOS

SUSCRIPCIÓN
En Palma, pago adelantado . . . 0'25 Ptas. al mes
Fuera de la capital 1'00 » trimestre

Número suelto 5 cénts.

SALDRA LOS DOMINGOS

Número suelto 5 cénts.

¡Qué farsa!

Si es broma puede pasar. Se nos dice que pesan sobre nosotros tres denuncias por los dos últimos números por injurias á D. Antonio Maura como presidente de los ministros, y al juez señor Bauzá.

Como no hemos tenido intención de injuriar á nadie, estamos completamente tranquilos respecto del resultado de estos tres procesos.

Pero si en el ejercicio de un derecho legal, la crítica más ó menos acertada de las personas que desempeñan funciones de gobierno por delegación del pueblo, los periodistas hemos de ser perseguidos con tanta crueldad, valdrá más que ocuparse de política tratar del caciquismo de don Manuel Guasp y de los juegos de manos de D. Gabriel Maura.

Así quedará á salvo el sagrado principio de autoridad que, tal como lo entienden nuestros perseguidores, consiste en la inviolabilidad, en la indiscutibilidad de los empleados del Gobierno.

Estas denuncias, además, prueban que no es tan infundado el rumor que se atribuye á D. Antonio Maura el propósito de dar un golpe de Estado, suprimiendo la libertad de imprenta teóricamente reconocida por la Constitución.

Jóvenes

Si el pensar no me inclinara á ocupar mi fantasía con una cuartilla dirigida á vosotros, esperanza de España, puede que me hubiese abstenido de ocuparme de los pasados y porvenir relacionados con la juventud, más siendo como dije anteriormente, ha tentado espontánea y rápidamente mi juvenil imaginación, no me sería posible la vida sin haber transmitido los pensamientos que concibo por positivo-reales.

Indudable es el que estareis comentando la crisis porque atraviesa la patria, que

atendidas sus cualidades da creencias de poder ser de las primeras naciones y que le debierais poder sacar la parte principal de los alimentos que vigorizan la máquina de nuestro organismo, pues bien, cumpliendo un deber patriótico; leed y podreis dar con cosas que quiero ponerlos á vuestro alcance. Seguramente vuestra vista habrá dirigido alguna vez, aunque simple mirada, á las páginas que dan hechura á nuestra historia y habréis visto por lo tanto los diferentes reinados que encierran dentro la edad moderna-contemporánea; si verdad fuese jóvenes, no me cabe preguntaros que placer ó desagrado se produjo ó esperimentó vuestra conciencia, supuesto que visteis lo que en ellas se encierra y en tanto esos episodios tienen un solo comentario. ¿Cuál será ese? Viendo los hechos de guerra, revoluciones, motines, huelgas y tratados que en la antedicha edad se comprenden, no se puede menos de llamarle odiosa, triste y vergonzante por los supervivientes de aquellos que vieron ó escucharon su narramiento.

¿Y cómo sigue España y quien tiene la culpa de ello? Esa debe ser la preocupación más grande que debieran tener, porque del estado moral y progresivo de vuestro país, depende el que podais vivir como deben hacerlo vuestros semejantes, el que podais instruir cuando cansados vuestros hijuelos, el que ni una vez tengais que implorar resoluciones inverosímiles del gobierno y que podais abastecerlos, y por último, que juntamente con ellos podais dar fin á vuestros espíritus con el hermoso goce de la libertad. Vamos pues á la pregunta antedicha: España sigue gobernada indiferente, quebrantada, con la inquisición implantada por los jesuitas, al amparo del que no lo es menos: el amadrileñado mallorquin Maura. Si señor, esos jesuitas orden de los expulsados por malhechores de todos los países del mundo, monopolizan con infortunio y descaro nuestras haciendas; ellos dan una gran parte de las contribuciones que sudais en los talleres, al clero católico, ellos hacen estudiar á los que después tienen que ser maestros con el maldito propósito de enseñorarse de sus matriculas y después dar sus quehaceres á los inmorales frailes, ellos han dejado sin pagar á los que comprometieron sus vidas en guerras mientras gastan el dinero para hacer dar gritos de ¡muera la libertad! ¡viva la reac-

ción! ellos no se ocupan de la agricultura que debería ser nuestra riqueza, ni de industrias y menos de comercio, pues dejan que otras naciones resuelvan lo que por eso pertenecen á nosotros, en fin una infinidad de cosas que ya sabeis supuesto que sois objeto de ello.

Referente á quien debemos cargar con la culpa de tal próspero mal vivir, debo manifestar: que por mi es el mismo pueblo, porque así como este reniega de su patria porque le mira con vil desdén y el le protege con sus votos, no lo hiciera, otra cosa sería amigos míos, pero no, este pueblo maldiciente, éste que hace correr su voz quejosa por aumentarle las contribuciones; es el primero que apoya tales malaventurados santos. Entonces ¿á qué acudir? ¿porque se queja? Hay que decir que eso tan sólo lo hacen parte de payeses de las villas donde la luz comprensiva no ha llegado aun, más vale así, pero no deja de que esos pueblecillos primeros en ver las fatales direcciones gubernamentales, no sean un gran obstáculo para el fin que proponense los amantes del bienestar.

Ahí teneis, jóvenes, pues el culpable de que sigamos infortunada bancarrota y que demos motivo para que los japoneses consideren á España como Marruecos, tal como lo dijo un oficial de su ejército pasando por Madrid y que reprodujo *La Tarde*.

Los campesinos y los que forman la masa neutra son los que más se lamentan y ellos son los mayores responsables de cuanto nos aqueja.

El partido que unicamente debe salvar vuestra patria es el republicano. Una cosa tan solo os pido; Sumaos en la lista de *La Juventud Republicana*, y de ese modo alejareis el temor de no tener participación en la ruin obra que nos conduce al desastre.

No querais ser neutros, la neutralidad, es nuestra perdición.

UN JOVEN.

Inclusiones en el Censo

El *Diario de Mallorca*, publica el siguiente y sabrosísimo suelto:

"Esta Audiencia ha fallado favorablemente el recurso que interpuso D. Gabriel Fuster contra la Junta provincial del censo electo-

ral, por no haber sido incluidos en éste, once individuos por aquel presentados, fundando la Junta tal resolución, en la falta de señas relativas á los domicilios de dichos individuos.

Por igual motivo no fueron incluidos en el indicado censo unos cincuenta individuos propuestos por los republicanos. Estos, á pesar de ello, no apelaron contra la Junta.

Hácese comentarios acerca de este último hecho, y se considera que si los electores presentados por el partido republicano hubieran tenido derecho á ser incluidos en el censo, los republicanos hubieran, como es lógico, interpuesto el precedente recurso..

La gratuita intención del inspirador del suelto transcrito salta á la legua.

Los comentarios del *Diario de Mallorca* nos tiene muy sin cuidado.

No obstante, desafiamos al colega á que concretando los hechos, demuestre la falta de derecho de que adolecían los electores presentados por el partido Republicano para ser incluidos en el censo; pues, nosotros estamos dispuestos á rebatirle sus sofisticas argumentaciones, y demostrarle que dichos electores se hallaban en idénticas condiciones y en igualdad de derecho que los del señor Fuster.

Además, D. Silvano Font, Secretario de la Diputación, no podrá negar que un correliionario nuestro, se presentara á él, con el objeto de interponer el precedente recurso, lo que no pudo efectuarse, por haber expirado el plazo el día anterior á la fecha en que se quería interponer el mencionado recurso.

Por último; á no ser en España, resultaría que el informe favorable fallado por la Audiencia, respecto á los electores presentados á la inclusión por el señor Fuster, sería también favorable para todos aquellos electores que se hallen en iguales circunstancias de las en que se hallan los del señor Fuster, pero en España no es posible tan recto y justo proceder.

Féris y fiestas

El jueves último por la noche se reunió la Comisión de Féris y fiestas.

Después de haber tratado algunos asuntos en general, se acordó en concreto:

Repartir con profusión una circular dirigida al vecindario de Palma encareciendo la necesidad de que cada cual, y á medida de sus fuerzas, contribuya á la cuestación pública, para con cuyo producto atender á los gastos de los festejos.

Que el Sr. Alcalde y D. Rafael Rosselló y Alemañy se avisten con el Sr. Presidente de la Cámara Agrícola Balear, al objeto de conseguir que dicha Asociación se encargue de hacer cuanto le sea dado para llevar á buen término la proyectada exposición pecuaria.

Encargar al señor Arquitecto Municipal, la presentación de los planos de la explanada de la Lonja y de los terrenos resultantes con motivo del parcial derribo del recinto amurallado, haciendo constar la extensión su-

perficial de ambos terrenos, para en su consecuencia, determinar luego el sitio que debe destinarse para Real de la Feria, cuya designación preocupa hondamente á los señores de la Comisión, pues éstos solo aspiran á que el sitio resulte lo más adecuado. A no dudar que, de no existir los jardines construidos recientemente en los terrenos del ensanche, este año, como el anterior, estos terrenos habrían sido, sin discusión, los elegidos para Real.

Se acordó la formación de siete subcomisiones, para que cuiden de la cuestación á que se refiere la circular indicada.

Se trató de la conveniencia de adelantar los preliminares de la Rifa, y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión, acordándose reunir de nuevo el martes próximo.

Efecto de la Bendición Papal

(Para "El Gorro Frigio")

«La verdad es soberana, es divina y nunca debemos ocultar su imagen.»

A. Langel.

El Papa mandó su bendición á Maximiliano al ir á Méjico y este príncipe fué fusilado en Queritaro.

El Papa bendijo á Carlota, su esposa, cuando volvió á Roma y antes de salir del Vaticano, se volvió loca.

Bendijo á Isabel II y al poco tiempo fué destronada.

Bendijo á Francisco José, emperador de Austria, y pocos días después sufrió la terrible derrota de Sadowa.

Bendijo á Napoleón III y pocos días después fué hecho prisionero por el rey de Prusia en Sedán y destronado.

Bendijo al vapor inglés "Santa Maria,,," porque á bordo venían once hermanas de la caridad, y se perdió en la isla del mismo nombre, frente á Montevideo, en su primer viaje.

Bendijo al vapor "América,,," uno de los palacios flotantes que hacía la travesía entre Montevideo y Buenos Aires, y se quemó el 24 de Diciembre de 1871, teniendo á bordo más de 400 pasajeros, de los que perecieron casi todos.

Bendijo la obra de los jesuitas en Buenos Aires y poco tiempo después se quemó el Convento en 1875 y la bendición fué de tal efecto que los aguadores que surtían de agua las bombas, vieron que esta se convertía en petróleo, fenómeno que las autoridades no han podido explicar, de modo que los hombres creyendo arrojar agua, arrojaban petróleo.

Bendijo á la princesa del Brasil antes de su primer parto, y el príncipe del Gran Pará nació imposibilitado de un brazo.

Bendijo á la emperatriz del Brasil y poco tiempo después se quebró una pierna.

Bendijo al príncipe Napoleón IV antes de salir para Zululandia y volvió solo su cáver.

Bendijo al príncipe Rodolfo de Austria y se suicidó.

Bendijo á la reina de España, Mercedes, y tres días después murió.

Bendijo á D. Alfonso XII y poco tiempo después murió en edad temprana.

Bendijo á los obispos de Pará y Pernambuco y un mes después fueron sentenciados en Rio Janeiro á cuatro años de prisión con trabajos forzados.

Bendijo al arzobispo del Perú y 43 días después murió envenenado con el caliz que tomó en Viernes Santo, y la bendición fué de tanto efecto, que no le dió tiempo ni á retirarse del altar.

Bendijo el Colegio de las Hermanas de la Caridad en Nueva York y se quemó á los 20 días.

Bendijo á la República de Colombia y es la más desdichada de cuantas yo conozco.

Bendijo muchas veces á Irlanda y es probable que jamás esté tranquila mientras haya en ese país dos hombres ó un solo sacerdote romano.

Ahora el reverso del cuadro

Excomulgó á Victor Manuel y poco tiempo después ocupaba á Roma, antes papal, y la declara capital de Italia.

En tiempos antiguos excomulgó á Inglaterra y sus colonias, y en la actualidad son las dos naciones más ricas y poderosas del mundo, los Estados Unidos é Inglaterra.

Excomulgó á Garibaldi á causa de haber ilustrado su historia con la toma de Roma papal, y antes de morir aquel caudillo tuvo el gusto de ver entronizada la soberanía de Italia en la ciudad eterna. Fué diputado en la primera Asamblea de Roma y vitoreado, después durmió.

Italia le dedicó un monumento en Roma, en donde antes había sido excomulgado.

Yo bendigo á Maura.

Adiós católico bendito.

ADOLFO CORCERO

Notas del viaje real

Nada dijo la prensa de la modesta silba del muelle, y tampoco nos informó del incidente que dió por resultado la retirada del Almirante inglés que se negó á seguir la comitiva. Poco sabe el público del desairadísimo papel que hizo el Alcalde de Palma que en vez de aguardar á S. M. á las puertas de la ciudad se confundió con los palaciegos, empleados y policía secreta en el Club de Regatas dejando en muy mal lugar la representación de la Corporación y sus prerrogativas. Menos aún se ha hablado de los tres accidentes que pudieron haber estrellado el landó régio sin la oportuna intervención de un modesto cochero, ni del alcance de la caída de las Cuevas, duración del síncope, ni de los vitores á Salmeron y al régimen que representa en el puente y comedor de uno de los buques expedicionarios, ni tantos incidentes como ocurrieron y que la cinta oficial de telégrafos podría atestiguar.

Para los monárquicos de temporada un

mantón de Manila familiarmente tendido á los pies del monarca es un rasgo capaz de añadir media docena de peldaños al trono de San Fernando y algunos millares de ramitos tirados á escote es obsequio superior al tributado á Loubet en Roma.

Poco antes de sufrir la pena de destronamiento doña Isabel II estuvo en Palma, y ni faltaron arcos de triunfo, ni quien le regalara un pescado de cuatro arrobas, ni quedó á obscuras desde el Teatro á la Almudaina porque los socios del Circulo la acompañaron á pié con hachas encendidas, ni faltaron mozas desenvueltas que le prodigarán piropos, ni coristas caballeros que cantaran un coro de la Sonámbula en el Teatro y de frac; ni periodistas imbéciles que publicaran artículos dignos de viles esclavos ó de publicistas retribuidos, ni poetas domésticos que compusieran sonetos, odas, letrillas, acrósticos y codaladas; y sin embargo, antes del viaje, Ortega; después del viaje Alcolea.

Pobres expósitos

Pobres expósitos encabeza este corto escrito: sin duda á mis amados lectores va á regenerarse en el fondo de sus corazones los sentimientos morales los cuales les hará ver el abuso y la discordia entre los padres con sus hijos.

Es esta la más amarga angustia que han hecho reinar entre estos hijos, estos desconocidos padres.

Es esta la más débil flaqueza que se concentra dentro de sus atentadas capacidades para obedecer injustamente á un privilegio tan ingrato y á cometer el atropello tan infame entre estos inocentes *expósitos* privándoles absolutamente la honradez de poder mojar la lengua de saliva para poder sus labios pronunciar los tan amorosos nombres de ¿mi Padre? de ¿mi Madre?

Será esta flaqueza que conduce á esos pobres *expósitos* á retirarles del hogar y del calor de una familia. ¿Son estas entrañas frías sin humildad y sentimientos que despejan sus imaginaciones á cometer estos atropellos y á las primeras horas de poseer luz en el mundo abandonarlos? ¿Qué ingratitud! ¿Qué ignocencia! Pero viene formándose la existencia y viene á la vez formándose también las desdichas y calamidades á medida que va creciendo el despreciado hijo y destruido completamente por la deshonra de sus padres que sin darles las aguas del bautismo los han tirado en donde mejor les ha convenido, ocultando un acto de hipocresía el más tirano é infiel dosobedeciendo al orden de la naturaleza y obedeciendo á un acto de brutalidad é incapaz de ser perdonado con la lealtad y justicia.

Qué ingrata es esta desobediencia á la naturaleza; es preciso no tener prudencia ni virtud porque para cometer este desorden no puede esta persona ser ilustrada de estas honrosas virtudes, las cuales han entrado en el fondo de la capacidad; no puede precaver en ninguna de ellas estos desórdenes, por eso de

una manera eficaz me propongo á demostrar á estas que la debilidad que mantiene este embrutecimiento á de ser justiciero en perjuicio de las infamias y atropellos que cometieron.

Qué ideas hay por el mundo tan engañosas dadas á comprender que en su vida no han dado un paso de discordia sino que siempre han tenido presente la honradez y la prudencia consigo y yo digo que varias veces decaídas estas memorias, algunas personas de estas tan radicales ó partidarias del partido que sean, habrán tenido á bien el cometer un percance de estos que tan amenudo se vienen cometiendo.

Es incapaz de creer que entre estos padres haya esta completa insubordinación de no querer respetar su sangre y de reconocer á sus hijos como hijos.

Pobres expósitos nadie se ha acordado de vuestra historia causada propiamente de las vergüenzas de vuestros padres; pero no deja el tiempo de representarla ante las hojas de aquellas personas que con sentimientos morales la reparan y se hagan cargo del triste encuentro.

Es del todo indudable al recordar esta historia porque cuantas veces habremos podido decir que en el callejón tal.... se ha encontrado un niño completamente muerto, tirado ó dejado sin ocupación en el duro y enfriado suelo, lo mismo que la basura que la sacais á la calle para que el basurero se la lleve. ¡Qué ingratitud! ante los ojos de alguno de estos que han llegado á su destinado estado, ser percibidos de tan horrendo é innatural desprecio.

¿Querrán acaso estos deshonrados padres ocultar ser premiados de sus necesidades cometidas con toda su conciencia; pues ni siquiera pueden ser comparadas al respeto de los animales irracionales, al menos estos vienen respetando la divina y completa orden de la madre Naturaleza.

Salid vosotros responsables de estas insubordinaciones á recorrer en un hermoso día de primavera á su lado con resplandeciente sol como suele ser en este tiempo que atra-vesamos y vereis el respeto de la Naturaleza; pasareis por los hermosos prados fijándoos con la hermosura de sus flores en que se encierran y dando vueltas por alrededores de respectivos jardines encontrareis las hermosuras de todas plantas vegetales adornadas de sus encantadoras rosas despejando á nuestros olfatos las respectivas aromas de cada cual. ¡Qué delicia!

Os fijareis luego entre estos intremedios á contemplar como vá la avecilla recogiendo los preparativos para completar una cómoda cama para el benigno día de dar luz á sus hijuelos. Mirarla á esa camita ó sea nido que bien guarnecido está de sus mismas vestiduras para que sus hijuelos no se dañen ni siquiera con un tronco de aquellas yerbecitas que las componen, con que interés vienen construyendo el hogar de la posada de sus hijos, en una palabra, con un afán exquisito y amable.

Me obligareis acaso á que os aconseje que tomeis ejemplo y actitud de estos animales respecto á que no lo venis tomándolo de los

honrosos y portentosos honores vistos y aprobados entre los padres respectivos de familias.

Seguid pues los modelos de estos virtuosos y honrados padres para no poderos encontrar en un paseo ó en alguna sociedad con vuestras figuras hacia vuestros alrededores.

Hablo por toda persona que ha cometido este infame é injurioso atropello de deshonoradez y de quitar la honra á los demás.

Tened pues en cuenta que ninguna necesidad tendria el pobrecito *expósito* sino hubiera caído en tan criminales entrañas, tan crudo corazón y en tan despreciadoras manos, el verse privado de recibir halagos y caricias de una cariñosa madre tierna y compasiva, ni de recibir en sus infancias el mal trato de monjas, porque con todo estas hijas de la caridad retiradas de los hogares domésticos de familia, no pueden ser percibidas de los sentimientos maternales.

A. V.

Charla y cosas

El domingo anterior un guardia municipal encaróse con un muchacho por vender *EL GORRO FRIGIO* en el paseo del Borne.

Izóle además de pegarle si le volvía ver que iba á cualquiera caballero á decirle si lo quería.

Un caballero que vió el atropello, tomó las cartas en favor del muchacho y no faltó que en un momento se reuniera en aquel sitio un grupo de personas.

De las explicaciones del guardia municipal resulta, que obraba bajo órdenes superiores y además que ciertos caballeros se le habían acercado quejándose de aquel muchacho porque iba á decirles si querían *EL GORRO FRIGIO*.

¡Valientes brutos son esos caballeros y el que tal prohibición haya ordenado!

Deben ser, ni más ni menos acreedores de tirar de un carro.

Si el guardia obraba de su propia voluntad, debe ser un fanático neo y (por eso burro), que no puede consentir que se venda un periódico liberal por la calle.

¡Valiente modo de poseer y de ganarse adeptos y captarse las simpatías del pueblo es ese, señores monárquicos!

Más conveniente sería que nuestros enemigos se preocupasen de algo bueno para Palma y de provecho para la nación y no ponerse en camisas de ocho cuartos.

Vosotros sabéis que nosotros somos transigentes hasta el punto de perjudicarnos, pero que el día que llegueis á haceros pesados encontrareis vuestras molestias.

Por lo demás no nos arredran vuestras bravatas, al contrario, nos hacen solidar más en nuestro puesto.

Sí, debemos deciros que si sois hombres y no sois cobardes no es á los muchachos que venden este semanario que habeis de ir á decir las cosas, sino á nosotros cara á cara, porque habeis de reflexionar que éstos chicos venden *EL GORRO FRIGIO* para ver de ayudar

á sus padres en su pesada carga de tener que darlos de comer.

Para que lo sepais, so..... de hoy en adelante os haremos servir diariamente de escupidera porque no sois acreedores de nada más.

Denunciamos el hecho para corregirlo á quien pertenezca.

La Publicidad de Barcelona de día 15 publica un telegrama de Gerona en que se le notifica haber sido absuelto por el Tribunal de derecho de la Audiencia de Gerona, don Juan Rufart en la causa que se le habia formado por haber reproducido en *El Ideal* la carta de Joaquín Costa leída en 15 de Julio en el Teatro Lírico de Madrid. El fiscal pedía al procesado ocho años de prisión mayor. La defensa estuvo á cargo del señor Franqueza que fué muy felicitado por su brillante informe.

Nuestra cordial felicitación al señor Rufat y á su elocuente defensor.

En Palma, por igual motivo está procesada *La Unión Republicana*.

Tiempo atrás, nuestro querido amigo don Bartolomé Castañer tuvo ocasión de pasar á Ibiza y durante su estancia en nuestra hermana isla, el señor Castañer fué objeto de las más finas atenciones por parte de los republicanos ibicencos y muy particularmente de los dignos correligionarios que componían al Comité en aquel entonces.

Estos pasados días, un miembro del Comité de Palma, D. Francisco Ruíz tuvo que visitar aquella isla y las demostraciones de afecto y cariño hechas al señor Castañer se repitieron en don Francisco Ruíz, quien nos suplica muy encarecidamente que en su nombre demos público testimonio del profundo agradecimiento que conserva por la grata hospitalidad y cariñosas pruebas del fraternal afecto que le han dispensado los estimados correligionarios, todo el tiempo que allí ha permanecido el señor Ruíz, lo que nos complacemos en manifestar desde estas columnas.

Aprovechando tan buena ocasión bueno será recordar al Comité de Palma, que durante el próximo verano, podría llevarse á efecto la idea acariciada el año pasado de emprender un viaje de propaganda á Ibiza y otro á Mahón, los que seguramente habrían de contribuir, además de divulgar las ideas republicanas, á estrechar los lazos que nos unen á los que comulgamos en las mismas ideas.

¡Cuán fructuoso y en bien del Partido resultaría que una nutrida Comisión de Palma pasara para la celebración de meetings en aquellas islas!

¡De seguro que sería el resucitar del pueblo balear!

Nos consta que tanto en Ibiza como en Mahón, los correligionarios sienten vivos deseos de escuchar la autorizada palabra de algunos oradores de esta Isla.

El señor Ferrandiz, Ministro de Marina, ha dicho que en su presupuesto solo habrá un aumento de doce millones de pesetas, para

dotar nuevos servicios, añadiendo que este año no habrá convocatoria naval.

El segundo extremo no nos parece desaceratado.

En cuanto al primero, es decir, al aumento de doce millones, nos parece mal, muy mal; porque además de indicarnos que se pretende huir de la nivelación para incurrir de nuevo en la prosecución del déficit tenemos pocas, ó ninguna esperanza en la reorganización de la marina.

La situación económica y política de la nación española nos obligan á creer que fuera más justo que las millonadas que ha de tragarse sin provecho alguno el mar, sirviesen para el fomento de la Agricultura.

Cavite y Santiago, son los libros de texto en donde el pueblo y los ministros de Marina debemos estudiar, como debe entenderse nuestro poder naval.

Maura se ha puesto al frente de la reacción. Es intento vano el negarlo. Mauristas eran los manifestantes que en Barcelona gritaban ¡muera la libertad! en frente de la Redacción de *La Publicidad*; mauristas los que en Orihuela y capitaneados por el obispo daban el mismo grito; y mauristas los que en Sevilla blandían los sables contra los liberales.

Mas de cincuenta periodistas republicanos están encausados por delitos de imprenta, y nunca, como no fuese en tiempo de San Luis ó de Gonzalez Bravo se vió una persecución tan sañuda contra la prensa. Y ya se está preparando una ley de imprenta que reduzca á los periódicos á meras hojas de anuncios ó á fáciles admiradores de la política nefasta del presidente del Consejo.

Hasta los monárquicos del partido liberal se han alarmado. Piden una coalición de todos los liberales contra la reacción triunfante.

Con motivo del próximo viaje á Barcelona del eminente republicano D. Nicolás Salmerón, una numerosa comisión de señoras ha abierto una suscripción femenina con objeto de regalar al futuro presidente de la República Española:

- 1.º Una banda presidencial;
- 2.º Un album femenino;
- 3.º Una función teatral, cuyo producto líquido, junto con el sobrante de la suscripción, se destinará á
- 4.º Un banquete para los obreros republicanos sin trabajo.

Dado lo que nos proponemos realizar, no dudamos obtener la valiosa cooperación de usted, tanto moral como material.

La Comisión

Maria Cuello de Momella.—Filomena Toldrá de Herrera.—Teresa Sisa de Llopis.—Angela López de Ayala.—Dolores Zea de Torrubia.

Por tratarse de un correligionario nuestro, copiamos de *El Federal* de las Corts de Barcelona, las siguientes líneas:

“Hemos recibido la visita del concejal federal de Palma de Mallorca Sr. Alemany.

El señor Alemany nos espuso la situación

política de Palma de Mallorca de la cual habló larga y detenidamente.

La Junta de la Tertulia, el Comité y varios socios le suplicaron que haga sentir en el municipio mallorquin las excelencias de nuestro programa.

Felicitemos á dicho señor por lo atento que fué con nosotros y lo mismo á nuestro amigo y correligionario Rafael Alemany hermano del concejal antes dicho y vicepresidente de nuestro Comité.,

En el mismo número aparece un escrito titulado “Un grito resonado,, cuyo autor es D. Rafael Alemany hermano del concejal. No lo publicamos á causa de la aglomeración de original.

El señor Font y Monteros en sus pretensiones de aclarar ciertas frases del acta de la penúltima sesión celebrada por el Ayuntamiento, puso de manifiesto su fina, perpicaz, humanitaria y condescendiente penetración.

Hasta ahorano habíamos comprendido para que fin fueron creados los cielos, mas después de lo sucedido, es indiscutible que fué para llenarlos de Monteros.

¡Angelito!

Esta semana han aparecido en las columnas de dos colegas mallorquines, una polémica sostenida por dos sabios é inventores de muchas cosas que no conocemos.

Se trata sobre la *Plaga de almendras*, don Pedro Martínez *San Juan Vente* ha dicho que don Pedro Estelrich no sabia ni pizca de tal asunto, usando unos modos que si nosotros los hubiésemos usado, vaya, *descamisados*, pero que el tiro le salió por la culata á *San Juan Vente* digo, á don Pedro Martínez, pues en *La Almudaina* del 18 sale un tercero y todo lo que el Sr. Martínez ha dicho del señor Estelrich el tercero se lo dice al señor Martínez y en uno de sus párrafos concluye diciendo:

Pregunte á cualquier chico de la escuela y sabrá lo que es la filoxera.

¡Vaya el sabio *San Juan Vente* tener que preguntar á un chico de la escuela lo que es la filoxera!

Hay cosas que parece no pueden ser, pues esta es una y parece que es.

Ha ingresado en la cárcel de Bilbao el director del semanario socialista *La Lucha de Clases* por un artículo publicado con motivo del viaje del Rey.

No pasa día que dejemos de ver en los diarios semejantes noticias. La persecución de la prensa durante el gobierno del señor Maura no ceja.

El Sr. Presidente de la Sociedad “La Recreativa Balear,, nos ha remitido atento besalamanos invitándonos á la función dramática que la Cátedra de declamación de dicha Sociedad celebrará el próximo domingo día 22 del actual á las ocho y media de la noche.

Agradecemos al señor Ballester la atención que con nosotros ha tenido.